

廣告

企画・制作 LEXUS NEW TAKUMI PROJECT委員会

スーパーバイザー
小山 薫堂 氏

1964年6月23日熊本県天草市生まれ。日本大学芸術学部放送学科卒。「料理の鉄人」や「ニューデザインパラダイス」、映画「おくりびと」など数多くのヒット作品の企画・構成に携わる。「くまモン」の生みの親でもある。

エリア・コンサルティングにて
下川氏と

レクサスが日本全国の「匠」のモノづくりを応援



1月18日、プレゼンテーションにて

プロジェクトのスキー
パー・バイザーに、放送
作家として多くのヒッ
トを手がけ、くまモン
の生みの親でもある小
山薰堂氏を迎え、隈研
吾氏（建築家／東京大
学教授）、グエナエル・
ニコラ氏（デザイ
ナー）、清川あさみ氏
(アーティスト)、生駒
芳子氏（ファッショ
ン・ジャーナリスト／アーティス
ト・プロデューサー)、
下川一哉氏（意と匠
研究所）らをサポート
メンバーより発足。第一
回となる今回は、全国
47都道府県から地域推
薦、一般公募合わせて
52名の若き匠が選出さ
れた。

昨年夏、レクサスギヤ
ラリー高輪で行われた
キックオフ・セッショ
ンを皮切りに、サポー
トメンバーや実際に工
房を訪ねるエリヤ・コ
ンサルティングを重
ね、匠は自身のアイデ
アを磨き、プロダクト
づくりに取り組んだ。
「本当に欲しくなるブ
ロタクトか?」地域
のオリジナリティーは
あるか?」「コンセプト
の二律双生」を地
方創生×モノづくりの
視点で実現するプロ
ジェクト。沖縄県選出
の匠、琉球ガラスジュ
エリー・デザイナーの稻
嶺佳乃さんの思いと、
完成したプロダクトを
紹介する。

プロジェクトのスキー
パー・バイザーに、放送
作家として多くのヒッ
トを手がけ、くまモン
の生みの親でもある小
山薰堂氏を迎え、隈研
吾氏（建築家／東京大
学教授）、グエナエル・
ニコラ氏（デザイ
ナー）、清川あさみ氏
(アーティスト)、生駒
芳子氏（ファッショ
ン・ジャーナリスト／アーティス
ト・プロデューサー)、
下川一哉氏（意と匠
研究所）らをサポート
メンバーより発足。第一
回となる今回は、全国
47都道府県から地域推
荐、一般公募合わせて
52名の若き匠が選出さ
れた。

「LEXUS NEW TAKUMI PROJECT」(主催:レクサス)は、日本各地で地域の独自性や技術を生かし、新しいモノづくりに挑む「匠」を応援する。

琉球ガラスで表現 沖縄らしい風景 時間を色で表現

稻嶺佳乃 沖縄県／琉球ガラスジュエリー「デザイナー」

やターゲットは明確
か?」など、サポート
メンバーカら真剣なア
ドバイスが行われ、匠
は約1年の試行錯誤を
経てプロダクトを完成
させた。

1月18日に都内で行
われたイベントでは全
国の百貨店、セレクト
ショップのバイヤー、
メディア、デザイン関
係者などに向けてブレ
ゼンテーションを実施。
世界へ羽ばたく足がか
り、ビジネス拡大のきつ
かけとなるチャンスを
手にした。

「伝統」を守りなが
ら「新しい」感覚やテ
クノロジーを吹き込む。

古の琉球ではその星明かり
を頼りに船を進めたと言わ
れている。

海に沈みゆく時間帯を島言
葉では「アコークロー」と
呼ぶ。そして、闇が訪れた
空にきらめく南十字星のこ
とを「ハイムルブシ」と呼び、
琉球ではその星明かり
を頼りに船を進めたと言わ
れている。

黄昏時の光を夕闇が絡め
いくダイナミックな瞬間と、
壯厳な星空が海面に反射す
る光の粒を琉球ガラスのり
取り刻々と色合いを変え
て、プロダクトについてプレゼン
する稻嶺さん

アドバイス受け
ひらめきに磨き

「サンセットスター」と名
付けたリングは2種類。「ア
コークロー」は燃えるよう
な赤と海の群青色、漆黒の
闇が織細な配分で混ざり合
い、うねる形状に加工して
波を表現。「ハイムルブシ」
は黒色と透明のガラスに銀
箔を混ぜ、星空に模した。
どちらも男女のペアリング
兼ネットクレスになつている。
これまでにも琉球ガラスを
のジエリードニアを日々生み出
してきた稻嶺さん。「ガラス
に沖縄の時間を閉じ込めた。
沖縄だからこそ感じられる
情緒ある空間を感じてほし
い」と語る。



商談会会場でコンセプトを語る稻嶺さん

これまでにも琉球ガラスを
のジエリードニアを日々生み出
してきた稻嶺さん。「ガラス
に沖縄の時間を閉じ込めた。
沖縄だからこそ感じられる
情緒ある空間を感じてほし
い」と語る。



「サンセットスター」



ガラス棒をカットし研磨を施す

アドバイス受け
ひらめきに磨き

昨年10月に行われたエリ
ア・コンサルティングで、
サポートメンバーの下川氏
が訪れた際、琉球ガラスの
色や素材を説明した。当初
「1色に決めなければ」と
考えていた稻嶺さんに対
し、下川氏は「逆にさまざま
な色合いで時間を表現し
てみては」と助言。それを
受け、琉球ガラスの新たな
宝石「サンセットスター」
シリーズが誕生、1月18日のブ
レゼンテーションを迎えた。
「伝統も進化する。今回、新
しい技法に挑戦できること
も刺激になった。これまで
これから琉球ガラスに新風
を吹き込みたい。時代のニ
ーズと伝統の融合。稻嶺さん
の挑戦は続く。」

稻嶺 佳乃
沖縄県／琉球ガラスジュエリー
デザイナー

1974年沖縄県宜野湾市生まれ。1994年聖徳短期大学卒業。1999年株式会社ありあん入社(琉球ガラス村グループ)。2010年にJOIA DE LEQUIOブランドを設立し、デザイナー兼プロデューサーを務める。家業である琉球ガラスに幼い頃から触れていた影響で、海外の装飾品やデザインにも興味を持ち、ヨーロッパ8カ国を訪ね歩く。現在のデザインにはその当時の刺激が反映されている。



企画・制作 LEXUS NEW TAKUMI PROJECT委員会

琉球ガラスの研磨に挑戦

完成プロダクト「サンセットスター」
【ジョイア・デ・レキオ 宜野湾市大山2-27-13 電話098(943)0738 定休:水木曜日】

「全国の匠と交流「何より刺激に」一個一個違うガラスの表情をじっと見つめながら、それを生かすデザインを構想し、絵を描く。今回、プロジェクトに沖縄代表として参加し「サンセットスター」と名付けたリング兼ネットクレスを世に出した。

「ベネチアングラスのジエリーアリエ」はあるのに、琉球ガラスではできない制作はそこから始まり、沖縄の風景を意識した数々の作品が生まれる。

「プロジェクトのスキー
パー・バイザーに、放送
作家として多くのヒッ
トを手がけ、くまモン
の生みの親でもある小
山薰堂氏を迎え、隈研
吾氏（建築家／東京大
学教授）、グエナエル・
ニコラ氏（デザイ
ナー）、清川あさみ氏
(アーティスト)、生駒
芳子氏（ファッショ
ン・ジャーナリスト／アーティス
ト・プロデューサー)、
下川一哉氏（意と匠
研究所）らをサポート
メンバーより発足。第一
回となる今回は、全国
47都道府県から地域推
荐、一般公募合わせて
52名の若き匠が選出さ
れた。

ガラスの表情からデ
ザインを描く